

# METRÓPOLI

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editor: Joel Ruiz  
Coeditora: Johana Robles  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4524 y 4521

KEVIN RUIZ  
—metropoli@eluniversal.com.mx

En las siete alcaldías donde la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) va a reforzar 126 cuadrantes, las autoridades capitalinas contabilizaron más de 141 "zonas rojas" en las cuales se vende droga, operan giros negros, como chelerías sin restricciones, y se han identificado diferentes organizaciones delictivas generadoras de violencia.

Estas zonas presuntamente se encuentran bajo el control de grupos como *La Unión Tepito*; el *Cártel del Cigarro*; Lenin Canchola y su grupo *Los Malcriados 3AD*, colombianos que aplican el modus operandi "gota a gota", o la banda de *El Duke*, *El Güero Fresca* o Juan Balta, por señalar algunas de la veintena de grupos identificados.

Por ejemplo, en Álvaro Obregón, la SSC reforzará 20 cuadrantes donde se identificó la operación de 10 bandas, 45 establecimientos para venta de bebidas alcohólicas y 20 giros negros, además de 48 zonas donde se comercializan diversas drogas.

El estudio de que realizaron revela que en los sectores Santa Fe, Plateros, Alpes y San Ángel, todos con sus respectivos



La estrategia del gobierno local en las alcaldías con más incidencia delictiva fue enviar más patrullas para la vigilancia en calles.

## Concentran 7 alcaldías 141 "zonas rojas", detalla SSC

Corporación policial y otras autoridades locales refuerzan seguridad en 126 cuadrantes en donde ocurren más delitos como narcomenudeo

cuadrantes, generan 63.44% de la incidencia delictiva en toda la demarcación.

Operan por lo menos 10 grupos delictivos como los de Lenin Canchola, *Los Malcriados 3AD*, y además continúan las operaciones del grupo de *Los Maestrín*, quienes se disputaban el territorio.

En Cuauhtémoc, 20 cuadrantes distribuidos en los sectores Buenavista, Morelos, Tlatelolco, Centro, Ángel, Roma y Asturias concentran 28.78% de la incidencia delictiva.

Ahí, la SSC identificó sólo dos organizaciones delictivas: *La Unión Tepito* y el *Cártel del Cigarro*, además de que proliferan los puntos de venta de droga y chelerías.

Los objetivos prioritarios de los agentes de intelli-

gencia policial son *El Barbas*, *El Tomate* y *El Doza*, además del líder de *Los Beñías*, quienes aplican el "gota a gota".

En Gustavo A. Madero se concentran 20 cuadrantes que detonan 29.40% de incidencia delictiva. Los puntos del sector Cuauhtepc están catalogados como los de mayor violencia a nivel demarcación.

También se identificaron grupos delictivos como *La Unión* y la operación de chelerías.

El refuerzo se hará en Cuauhtepc, Ticomán, Aragón, Quiroga, Cuchilla, Lindavista y Pradera.

En esta demarcación, la policía capitalina detuvo a Martín, *El Aja*, líder del *Cártel del Cigarro*, quien después fue liberado por un juez de Control. Este grupo es catalogado como uno de los más fuertes para

### ESTRATEGIA

Después del trabajo conjunto entre autoridades, se ubicaron "focos rojos" en demarcaciones.

## 29.40%

DE LOS CRIMENES cometidos se concentran en 20 cuadrantes de la GAM.

## 10

BANDAS delictivas operan en la alcaldía Álvaro Obregón, según informes.

## 28.78%

DE LA INCIDENCIA DELICTIVA concentran 20 cuadrantes en la Cuauhtémoc, según la SSC.

## 2

ORGANIZACIONES dedicadas a diversos delitos tienen operaciones en la alcaldía.

quitar a *La Unión* todo su territorio en Cuauhtémoc.

A pesar de que la alcaldía Iztapalapa es una de las demarcaciones en donde históricamente se concentran hechos delictivos, ya fue desplazada por Álvaro Obregón y Cuauhtémoc.

Aun así, la SSC reforzará 20 cuadrantes y han identificado 20 zonas de venta de droga, y pese a que las autoridades únicamente señalan a la organización de *El Duke* y *El Güero Fresca*, se sabe que Juan Balta también mantiene ahí sus operaciones.

En Miguel Hidalgo se vigilarán 20 cuadrantes y operan dos grupos delictivos; se indaga injerencia del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*.

## Gobierno local manda 48 nuevas patrullas a AO

DAVID FUENTES  
—david.fuentes@eluniversal.com.mx

Como parte de la nueva campaña de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para disminuir la incidencia delictiva en diversos puntos de la Ciudad, la alcaldía de Álvaro Obregón recibirá 48 patrullas y 26 motocicletas para reforzar 20 cuadrantes prioritarios.

En esa demarcación, el jefe policiaco Omar García Harfuch destacó que gracias a la coordinación de las subsecretarías de Operación Policial y de Investigación e Inteligencia con la Fiscalía General de Justicia (FGJ) se han realizado 42 cateos, con 15 detenidos relevantes, sólo durante el primer semestre del año, de entre los que destacan funcionarios y delincuentes al servicio de Lenin Canchola.

"Ya se empezaron a reforzar el día de ayer los 126 cuadrantes prioritarios de los 847 existentes en las siete alcaldías. Al momento se han entregado en estos 126 cuadrantes 300 patrullas de S20. En Álvaro Obregón se van a entregar el día de hoy 48 patrullas, más 26 motocicletas para reforzar los 20 cuadrantes prioritarios de los 41 existentes. Es de las pocas alcaldías donde se abarca todos los sectores de la policía; es decir, estos 20 cuadrantes se reparten en los sectores que tiene la corporación en la alcaldía", dijo García Harfuch.

Durante a entrega de las unidades, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó que la estrategia de seguridad ha dado frutos en la Ciudad, la cual explicó, contempla mejores condiciones para la policía, mayor inteligencia, estrecha coordinación con la fiscalía local, así como con las instituciones federales como las secretarías de la Defensa Nacional, Marina y Guardia Nacional, el Centro Nacional de Inteligencia y las alcaldías, que mantendrán sus gabinetes de seguridad.

Como parte del Programa de Reforzamiento se han entregado 300 patrullas de las S20 que habrá en total para fortalecer la operación, patrullajes y proximidad ciudadana.

OMAR GARCÍA HARFUCH  
Titular de la SSC capitalina

"Ya se empezaron a reforzar el día de ayer los 126 cuadrantes prioritarios de los 847 existentes en las siete alcaldías"

## CDMX anuncia cierre de accesos al Centro Histórico

Jefa de Gobierno capitalina explica que se busca la forma de permitir el acceso por algunas calles

SALVADOR CORONA  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó sobre las medidas desplegadas en el Centro Histórico en el marco de las fiestas patrias y la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), y ofreció una disculpa a comerciantes con negocios en la zona.

"Estamos buscando la manera de que se pueda entrar por ciertas avenidas. Vamos a anunciarlo a la ciudadanía y pedimos disculpas a los comerciantes y empresarios de la zona del Centro Histórico, sabemos que es una situación difícil, pero en este tiempo, del 15 al 27 de sep-



Sobre si se permitirá el ingreso a la plancha del Zócalo en las fiestas patrias, autoridades informaron que aún se define una estrategia.

tiembre, más o menos se va a tener la visita de muchos presidentes y representantes de Estado de diversas naciones por la reunión de la Celac", dijo.

En entrevista, la mandataria capitalina explicó que estará en coordinación con los empresarios y comerciantes: "Vamos a

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO  
Jefa del Gobierno capitalino

"Pedimos disculpas a los comerciantes y empresarios de la zona del Centro Histórico [por el cierre de calles], sabemos que es una situación difícil"

do a que en casas y lugares cerrados se sigan aplicando todas las medidas sanitarias.

"Aun en lugares cerrados [pedimos] que se tomen todas las precauciones, ya llevamos 18 meses en pandemia, más, y la gente ya sabe qué medidas tomar y ya estamos confiando en la ciudadanía", reiteró.

Transporte  
Con motivo de la conmemora-

ción del inicio de la Independencia de México, el próximo 15 y 16 de septiembre, la Red de Movilidad Integrada de la Ciudad de México operará con diversos horarios, mientras que otras suspenderán operaciones.

Las estaciones Allende de la Línea 2 y Bellas Artes de la Línea 2 y 8 del STC Metro cerrarán sus puertas el miércoles 15 de septiembre a partir de las 19:00 horas y reabrirán hasta nuevo aviso.

Mientras tanto, la estación Zócalo de la Línea 2 permanece cerrada hasta nuevo aviso. Las opciones para los usuarios en la zona del Centro Histórico son las estaciones San Juan de Letrán, Línea 8; Isabel la Católica, Línea 1, y Pino Suárez de las Líneas 1 y 2.

En tanto, los horarios para el Metro serán: 15 de septiembre, funcionará de 5:00 a 00:00, y el 16, de 7:00 a 24:00; el Metrobús, el 15 de septiembre, de 4:30 a 00:00, y el 16, de 5:00 a 00:00; el Trolebús, de 5:00 a 00:00, y el 16, de las 5:30 a 00:00 horas.

5:00 HORAS hasta las 00:00, será el horario de operación del STC Metro el 15 de septiembre.